
一    般    質    問 

（令和６年第２回定例会） 

６月１０日（月） １人目 

代 表 質 問 順 序 １ 「市民クラブ」  澤 田 新 一 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．パリオリンピッ
ク・パラリンピッ
ク 

 
２．働き方改革 
 
 

 
 
 
 
３．まちづくり 

 
 
４．子育て支援 

本市出身の出場選手の応援企画について 
 
 
 
１ 職員の退職状況について 
２ 職員の採用状況について 
３ 組織体制強化のための取組について 

４ 学校の働き方改革について 
⑴ 教職員への取組状況について 
⑵ 部活動の地域移行について 

 
１ 市街化調整区域の土地利用について 

２ 西八千代南部地区への対応について 
 
１ 保育園の待機児童の状況と今後の対策は 
２ 送迎保育ステーションの状況は 
３ 学童保育所の待機児童の状況と今後の対策は 
４ こども計画について 

 

６月１０日（月） ２人目 

代 表 質 問 順 序 ２ 「自由民主党」  辰 己 百 恵 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．西八千代地区の
中学校対応につい
て 

 
２．児童・生徒の安
全対策について 

 
３．企業、団体等と
の協定について 

 
４．道の駅やちよに
ついて 

 
５．郵便料金値上げ
に係る予算につい
て 

 
６．デジタルライフ
ラインについて 

１ 今回定まった方向性について 
２ 具体的な現在の状況について 
 
 
１ 学校から保護者への連絡体制について 
２ 教育委員会から保護者への連絡体制について 
 
１ 現状 
２ 今後の予定 
 
１ 現状 
２ 今後の予定 
 
１ 現状 
２ 値上げ後の金額 
 
 
デジタルライフラインの概要 



６月１０日（月） ３人目 

代 表 質 問 順 序 ３ 「公 明 党」  髙 橋 秀 行 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．健康で安心して
暮らせるまちづく
り 

 
 
 
 

２．子育てしやすい
環境づくり 

 
 
３．安心・安全な教

育環境の整備 
 
 
４．スマート自治体
の推進 

 

 
５．住み続けたいま
ちづくり 

１ 地域医療連携の推進 
２ 救急・救助体制の充実 
⑴ 救急搬送状況 
⑵ マイナ保険証を活用した救急救命 
⑶ 映像通報システムの推進 

３ 熱中症対策 
 

１ 送迎保育ステーション 
２ 保育人材確保 
３ 訪問型支援の拡充 
 
１ 緊急時の学校対応 

２ 教育ネットワークシステムの更新について 
３ 西八千代地区中学校の方向性 
 
情報伝達のＤＸ推進 
⑴ 業務効率の推進 
⑵ フロントヤード改革 

 
１ 市内鉄道沿線の活性化 
２ 都市マスタープラン 
３ 公共交通に関する課題 

 



６月１０日（月） ４人目 

代 表 質 問 順 序 ４ 「八千代市民に寄り添う会」  山 口   勇 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢 
 
 
 
２．国際交流と内な
る国際化（多文化
共生）について 

 
３．契約 
 
 
４．都市マスタープ

ラン 
 
 
５．地域公共交通 
 
 

６．パリオリンピッ
クの八千代市出身
選手への応援 

１ 公約（東葉高速線通学定期割引率アップ）について 
２ 東京女子医科大学八千代医療センターの問題について 
３ 市役所（行政）統治について 
 
１ 米国テキサス州タイラー市との交流について 
２ 内なる国際化（多文化共生）について 
３ 国際化対応への推進体制について 

 
１ 村上橋補修工事と公共工事の契約変更手続について 
２ 公共工事の週休２日制について 
 
１ 将来都市像のイメージ 

２ 計画策定からこれまでの進捗について 
３ 今後の展開について 
 
１ 地域公共交通計画の概要について 
２ 課題の解決と実施事業について 
 

１ パブリックビューイングについて 
２ メダル獲得を想定した祝賀行事等について 

 



６月１０日（月） ５人目 

代 表 質 問 順 序 ５ 「日本共産党」  飯 川 英 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．市長の政治姿勢
を問う 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
２．避難所でもある
学校体育館へのエ
アコン設置 

 
 
 
３．緑が丘地域の中
学校不足問題 

１ 市長公約とコミュニティバスの運行について 
⑴ 市長公約「小型バスと福祉タクシー併用」はどうな
ったのか 

⑵ 市民会館からの要望は 
⑶ 福祉部門の要望は 
⑷ コミュニティバス復活を求める市民の声は届いてい
るのか 

⑸ 市長は公約を改め、コミュニティバス運行を実現す
べき 

２ 市長公約と東葉高速線の運賃引下げについて 
⑴ 市長公約「通学定期の割引率引上げ」はどうなった
のか 

⑵ 八千代市独自の通学定期券補助の実施を 
⑶ 公約実現に向けた意気込みについて 

 
１ 市立小・中学校の教室へのエアコン設置状況について 
２ 避難所になる小・中学校体育館のエアコン設置状況に
ついて 

３ 今後の設置予定について 
４ 一刻も早いエアコン設置が重要である 
 
１ ５月７日に公表した検討委員会の方向性について 
２ 県立高校の校舎活用の可能性について 
３ 増築による対応は子供への負担でしかない 
４ 許可学区に不安を抱える市民について 
５ 暮らしやすいまちづくりのために中学校の設置を 

 



６月１１日（火） １人目 

個 別 質 問 順 序 １ 﨑 村 知 生 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．八千代市の投票
率について 

 
２．八千代市の教育
の方向性について 

 
 

 
 
 
 
 

３．障害者及び高齢
者の災害時対応に
ついて 

 
４．スポーツがもた
らす地域活性化に

ついて 

１ 投票率についての考え方 
２ 投票率改善に向けての今後の取組 
 
１ ２期制について 
⑴ これまでの経緯 
⑵ ２期制のメリット 
⑶ 今後に向けて 

２ 特別支援学級について 
⑴ 学校、学童保育所での現状について 
⑵ インクルーシブ教育との相互性 

３ 子供たちの声を生かす取組 
 

１ 透析患者の災害時対応 
２ 障害者及び高齢者の避難行動要支援者数とその対応 
３ 大和田南小学校校庭地下の雨水貯留施設について 
 
１ パリオリンピックにおける地域活性化 
２ 現在協定を締結しているプロスポーツ団体について 

 

６月１１日（火） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ２ 大 澤 一 治 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．地方自治法改正
について 

 
２．障害福祉計画に
ついて 

 
３．庁舎建設につい
て 

 
４．街路樹等の景観
について 

国会で審議中の地方自治法改正についての首長としての
所感 
 
１ 重症心身障害児者及び医療的ケア児者の人数 
２ 重症心身障害児者及び医療的ケア児者への対応 

 
現在の進捗状況及び今後のスケジュール 

 
 
市内の事業者に対する剪定時期等の指導方法 

 



６月１１日（火） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ３ 三 田   登 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．第５次総合計画
後期基本計画策定
に係る基礎調査報
告に関連して 

 
２．八千代医療セン
ター問題に関連し

て 
 
 
 
 

 
 
３．日本非核宣言自
治体協議会の活動
に関連して 

１ 調査の理由と目的について 
２ 調査の内容と結果について 
３ 今後どう具体的に生かすのか 
 
 
１ 八千代医療センターの運営状況と課題について 
⑴ 常勤医師、看護師の人員について 

⑵ 延べ患者数、平均病床稼働率、救急患者への対応に
ついて 

⑶ 収支状況について 
２ 特別背任容疑での東京女子医科大学と理事長宅の家宅
捜索について 

３ 市長は問題解決の先頭に立つ決意を 
 
１ 協議会に加入した理由とこの間の活動について 
２ 協議会の事業に積極的に参加すべきではないか 

 



６月１１日（火） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ４ 高 山 敏 朗 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．未来を見据えた
持続可能なまちづ
くりへの取組 

 
２．子供をみんなで
支え育む安全・安
心な学校づくりの

推進 
 
３．市民とともに進
める脱炭素・循環
型まちづくりの推

進 
 
４．八千代ならでは
の豊かな自然環境
の活用の取組 

 

５．市民協働のまち
づくりの取組 

１ 第５次総合計画後期基本計画 
２ ＳＤＧｓ達成に向けた取組 
 
 
１ 地域とともにある学校の推進 
２ 安全・安心な学校給食の推進 
３ 緑が丘地区中学校対策 

 
 
１ エネルギー自治への取組 
２ 市民協働・官民連携の取組の推進 
３ 学校を核とした取組の推進 

４ ごみ削減と脱炭素化の推進 
 
１ 旧少年自然の家の今後 
２ 谷津・里山の保全と活用の取組 
 
 

ボランティア・市民活動推進センター 

 

６月１１日（火） ５人目 

個 別 質 問 順 序 ５ 大 竹 秀 樹 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．災害対策 
 
 
２．廃棄物行政 

 
 
３．障害者支援 
 
 
 
 
４．学習支援 

１ 災害ボランティアセンターの設置運営 
２ 被災者の生活再建支援への移行 
 
１ 粗大ごみの収集依頼 

２ 指定ごみ袋のレジ袋転用 
 
１ 障害者手帳アプリの活用 
２ 精神障害者の行動支援 
３ 手話言語条例に基づく具体的取組 
４ 視覚障害者の投票支援 
 
１ 生活困窮世帯の子どもの支援 
２ 不登校等の子どもの支援 

 



６月１２日（水） １人目 

個 別 質 問 順 序 ６ 萩 原 麻由美 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．教育関連 
 
 
 
 
 
 

 
２．子育て・保育関
連 

 
 

 
３．地域福祉関連 
 
 
 
４．市民体育館周辺

整備関連 

１ タブレット端末の持ち帰りについて 
⑴ 持ち帰り開始までのスケジュールと進捗 
⑵ 安心・安全な利用について 
⑶ ネット環境について 

２ 学校施設整備について 
体育館の空調設備について 

３ 不登校支援について 

 
１ 送迎保育ステーション整備事業 
⑴ 保護者アンケートの結果について 
⑵ 整備の方向性について 

２ 学童保育所整備事業について 

 
重層的支援体制整備事業について 
⑴ 生活困窮者相談支援の外部委託の進捗について 
⑵ 多機関協働事業について 

 
市民体育館周辺の駐車場整備について 

 

６月１２日（水） ２人目 

個 別 質 問 順 序 ７ 石 山 泰 之 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．将来に希望を持
てる若者支援 

 
 
 

２．環境に優しい持
続可能なまちづく
り 

１ オーバードーズ（市販薬過剰服用）対策 
２ ピロリ菌検査費用の助成 
３ 結婚新生活支援事業の創設 
４ 奨学金支援制度の創設 
 

１ ゼロカーボンシティ実現に向けた取組 
２ 市内公共施設への再生可能エネルギー導入 
３ 循環経済の推進 

 



６月１２日（水） ３人目 

個 別 質 問 順 序 ８ 若 松   博 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．東葉高速鉄道の
負債について 

 
 
 
２．森林環境譲与税
について 

 
 
 
３．脱炭素問題につ
いて 

 
 
４．ＬＩＮＥの公的
利用について 

 
５．中学校の歴史教
科書採択について 

 
６．旧阿蘇小学校、
旧米本小学校、旧
米本南小学校の再
利用について 

 
７．プラスチックの
分別収集について 

 
 
 
８．特別支援学級の
増設について 

 
 
９．フッ化物洗口に
ついて 

 
１０．ワクチン接種

履歴の保存につ
いて 

 
１１．水道管の耐震

化について 
 
１２．在留外国人に

ついて 

１ 開業以来の利息支払い額、現在の有利子負債額につい
て 

２ 東葉高速鉄道の借入先について 
３ 現在の利息率とより低利息の借入先変更について 
 
１ 森林環境譲与税の予算額とその使われ方について 
２ 学校設備の原材料の調達先について 
３ 市内街路樹の剪定と森林環境譲与税の有効利用につい
て 

 
１ ソーラーパネルの安全性について 
２ ＥＶの推進について 
３ 脱炭素効果について 
 
１ ＬＩＮＥの情報漏えい事件を受けての所見 
２ ＬＩＮＥ以外のメッセンジャーアプリの利用について 
 
教育長の所見を問う 

 
 
現在の利用状況及び今後の利活用の検討状況について 

 
 
 
 
１ 分別収集で集められたプラスチックの処分費用につい
て 

２ 分別収集と比べたコストの増減について 
３ プラスチック再生業者の処分の確認について 
 
１ 増設された学級数と人数、教員等の配置及び予算額に
ついて 

２ 特別支援学級の増設の背景について 
 
１ 本市でのフッ化物洗口の実施状況について 
２ 今後本市でフッ化物洗口の実施をした場合について 
 
１ 現状のワクチン接種履歴の保存期間等について 
２ ワクチン接種履歴の保存期間の延長について 
 
 
１ 水道管の耐震化の具体策について 
２ 本市における水道管の耐震化の状況について 
 
１ 本市における特定技能の在留外国人の数について 
２ 本市における在留外国人の生活保護の推移について 

 



６月１２日（水） ４人目 

個 別 質 問 順 序 ９ 菅 野 文 男 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．新庁舎建設 
 
２．火葬施設の運営
状況 

 
 
３．不用品集積場所

（ヤード）の状況 
 
 
４．都市計画道路
３・４・１号新木

戸上高野原線 
 
５．大和田南小学校
付近の道路の補修 

 
６．市職員における

女性の登用 

事業の進捗状況 
 
１ 市民の火葬施設の利用状況 
２ 他市との協力、協議の状況 
３ 今後の計画の有無 
 
１ 八千代市内の現有ヤードについて 

２ 増設の予定、計画の有無について 
３ 関係機関との協力や協議の状況 
 
１ 西八千代工区の開通までの事業の状況 
２ 都市計画道路全体の見通し 

 
 
１ 工事が必要となった理由 
２ 他の市道の管理、保全状況 
 
１ 女性職員の登用状況 

２ 女性職員の登用に対する考えと今後の予定 

 



６月１３日（木） １人目 

個別質問順序１０ 森   妙 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．誰もが健康で生
き生きとした八千
代 

 
 
２．全ての子供が健
やかに育つ八千代 

 
 
 
 
 

 
 
 
３．防災・減災に向
けて 

 

 
 
４．地域問題 

１ 重層的支援体制整備事業の進捗状況 
２ 日常生活用具の拡充 
３ 帯状疱疹予防接種の助成 
４ プレコンセプションケアの普及 
 
１ スクールロイヤーの活用 
２ 子供の健康について 

⑴ 健康診断の実施状況 
⑵ 睡眠教育の推進 

３ 不登校対策 
⑴ 学びの多様化学校の設置 
⑵ 校内教育支援センターの拡充 

⑶ 不登校児童・生徒の保護者への対応 
４ 特別支援教育の充実 
 
１ 気象防災アドバイザーの活用 
２ 医療的ケア児、重症心身障害児者の避難行動と個別避
難計画 

３ 女性の視点で防災・減災を考える 
 
都市計画道路３・４・１２号線の進捗状況 

 



６月１３日（木） ２人目 

個別質問順序１１ 伊 原   忠 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．公共交通につい
て 

 
 
２．八千代医療セン
ター問題について 

 

 
３．農業、農政につ
いて 

 
 

 
 
 
４．教育問題につい
て 

１ 地域公共交通計画策定後の具体的な取組は 
２ 北部地域のデマンドタクシー・バスを至急実現し、随
時拡大を 

 
１ 医療センターの現状はどうなっているか 
２ 直近の運営協議会の会議内容 
３ 「地域医療検討会議」の進捗状況 

 
１ 食料・農業・農村基本法改正案についての認識は 
２ 食料自給率の向上について 
３ 人・農地プラン、地域計画をどのように進めていくの
か 

４ 新規就農者拡大のために 
５ 農業者の請願の実現のために 
 
１ 未配置教員の解決のために 
２ 中央教育審議会答申で働き方改革はできるか 
３ 男女混合名簿の進展は 

４ 校則の見直しの進捗状況 

 



６月１３日（木） ３人目 

個別質問順序１２ 飛知和 真理子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．介護・福祉につ
いて 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

２．地域医療につい
て 

１ 老老介護の対策と本市の取組について 
⑴ 本市の高齢化率と世帯数 
⑵ 高齢者の総合相談窓口について 
⑶ 本市での対応と今後の見解 

２ 介護者を支援する手段は 
３ 介護職員の処遇改善について 
⑴ 現在行われている処遇改善 

⑵ 介護職員の給与へ反映されたかの確認方法 
⑶ 今後の見解 

４ 認知症と補聴器について 
⑴ 本市での認知症と認定された人数 
⑵ 本市で行っている認知症予防事業は 

⑶ 補聴器と認知症予防について 
⑷ 突発性難聴について 
⑸ 補聴器購入の助成について 

５ 八千代市での孤独死の現状と対策 
６ 市内のグループホームは足りているのか 
 

４月からの働き方改革で八千代医療センターの対応はど
うなるのか 

 

６月１３日（木） ４人目 

個別質問順序１３ 堀 口 明 子 議員   

質 問 事 項 質     問     要     旨 

１．学校給食の充実
と無償化 

 
 
 
 
 
 
 
２．就学援助制度の
拡充 

 
３．５歳児健診と相
談体制 

 
４．補聴器購入費の
助成制度創設 

１ 学校給食会との関係 
⑴ 食材選定と配送 
⑵ なぜ八千代市産のお米を八街市で炊くのか 
⑶ 袖ケ浦市の経験から 

２ 来年度の給食費について 
⑴ 他部署との連携で食材費の軽減を 
⑵ 市独自の取組を考える 

３ 完全無償化への取組を 
 
１ 支援項目の拡充 
２ 中学校の入学準備金を１２月支給へ 
 
１ 早めの健診で安心の入学準備を 
２ 希望する保護者に地域の学校で相談を 
 
１ 習志野市の議会結果より 
２ 助成制度創設に向けて 

 


